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  COMUNICATO N.123 del 16 ottobre 2006 
 
SINTESI DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 20  dicembre 
( il verbale è agli atti della Segreteria del Consiglio comunale ) 
 

Si è riunito oggi, presieduto da Leonardo Impegno, il Consiglio comunale che, dopo l’appello 
iniziale che si riporta in basso ( 35 presenti ) ha visto  gli interventi ai sensi dell’art. 37 svolti da 
consiglieri Renzullo(AN), Signoriello e Ambrosino(FI) e Benincasa (Margherita). 

Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente;  

Alvino Federico:  presente;  

Ambrosino Raffaele:  presente;   

Anniciello Mariano: assente;   

Benincasa Fabio: presente;   

Borriello Antonio: presente;    

Borriello Ciro: assente;  

Carbone Gennaro: assente;   

Carotenuto Raffaele:  presente;  

Cigliano Dario: assente;   

Cilenti Saverio: presente;   

De Masi Roberto: presente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: presente;   

Di Marzio Emilio: presente;   

Fellico Antonio: presente;   

Fiola Ciro: presente;   

Fucito Alessandro: presente;   

Funaro Antonio: presente;    

Galiero Salvatore: presente;   

Giordano Alfredo: presente;   

Giudice Rosario: presente;   

Guerriero Salvatore: presente;   

Impegno Leonardo: presente;   

Lamura Carlo: assente;    

Lanzotti Stanislao: presente;   

Lucci Enrico: presente;   

Lupo Vito: presente;   

Malvano Franco: presente;   

Malvano Mariano: presente;    

Mansueto Marco: assente;   

Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: presente;   



Minisci Francesco: presente;   

Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: assente;   

Montemarano Emilio: presente;   

Moretto Vincenzo: presente;   

Moxedano Francesco: presente;   

Nicodemo Francesco: assente;   

Nonno Marco: assente;   

Palladino Giovanni: presente;   

Palmieri Domenico: presente;   

Palomba Stefano: assente;   

Paolucci Massimo: presente;   

Parisi Salvatore: presente;   

Renzullo Claudio: presente;   

Russo Vincenzo: presente;   

Sannino Gaetano: presente;   

Sannino Pasquale: presente;   

Santoro Andrea: presente;   

Scala Raffaele: presente;   

Schifone Luciano: presente;   

Signoriello Ciro: presente;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: presente;  

Varriale Salvatore: assente;   

Venanzoni Diego: presente;   

Verde Francesco: presente;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: presente;  

L’Aula in apertura  ha approvato la proposta di inversione dell’ordine dei lavori del vice Sindaco 
Santangelo per l’esame della delibera avente ad oggetto “riconoscimento della legittimità del 
P.S.E.R. per 4.971.943,60 euro”.  
La delibera è stata approvata a maggioranza con il voto contrario del consigliere De Simone e dei 
gruppi di AN-FI- Iniziativa Popolare e con l’astensione del consigliere Lanzotti. 
La relazione del Presidente della Commissione Ambiente Carlo Migliaccio ha introdotto la 
monotematica sulla raccolta dei rifiuti urbani e subito dopo l’Assessore Mola ha sottolineato tra 
l’altro che “si tratta di una crisi da mancato smaltimento e non da mancata raccolta. “ 

Ecco qualche altro passo della relazione di Mola: 
Com’è noto, secondo l’ordinanza 317 del 27 ottobre 2002, del Commissario per l’emergenza rifiuti, 

l’ASIA  è obbligata a smaltire i rifiuti indifferenziati presso gli impianti di CDR, oggi di selezione, ed 

è obbligata a pagare le tariffe che sono fissate, così com’è chiaro che il Commissario si obbliga, non 

potendosi smaltire altrove i rifiuti, a ricevere tutti i rifiuti che produciamo. La situazione oggi è che in 

città ci sono circa 1400 tonnellate di rifiuti per la strada e abbiamo oltre 6.000 tonnellate in siti di 

stoccaggio temporaneo direttamente dal Comune e dall’ASIA o di concerto con il Commissariato. 

Quindi, abbiamo, rispetto alle necessità di conferimento, un ritardo di circa 8.000 tonnellate di RSU. 

Dal 1 gennaio 2005 al 31 ottobre 2005, si  è conferito in impianti di CDR, praticamente non c’erano 

impianti di stoccaggio temporaneo, 1.410 tonnellate al giorno di rifiuti indifferenziati. 

 



 

Dal 1 gennaio 2006 al 31 ottobre 2006, si è conferito invece, in impianti CDR e di stoccaggio 

temporaneo, una media giornalieri di 1.418 tonnellate al giorno di RSU. 

L’incremento dei rifiuti nel corso di quest’anno a Napoli è stato dello 0,57 %. 

Nei primi 10 mesi di quest’anno sono state raccolte 148,9 tonnellate al giorno di rifiuti differenziati e 

l’aumento anno su anno della raccolta differenziata è stata del 22 %. 

L’aumento naturale della produzione di rifiuti che è un fenomeno scritto dappertutto in Italia, in 

Europa, lo scrive l’APAT (Agenzia per la protezione del territorio nazionale), e le o afferma il 

Ministero dell’Ambiente, prevede un aumento dei rifiuti tendenziali del 3% all’anno, con punte del 

4%, del 5%. 

Si è subito, dunque, un aumento da un anno all’altro, ma, è stato, di fatto, tutto aumento della 

differenziata: indifferenziata da 1.410 a 1.418, differenziata da 122 a 149 tonnellate. 

 

Subito dopo si è aperto un dibattito, arricchito dall’intervento di molti consiglieri dei gruppi sia di 
maggioranza che di opposizione e dalla replica dell’Assessore Mola. 
L’Aula ha poi iniziato l’esame dei quattro odg presentati sulla problematica rifiuti; il primo a firma 
di Schifone e siglato da FI, UDC, Movimento Civico e Nuovo PSI è stato approvato con la sola 
astensione di Carbone, Ambrosino, Minopoli e Signoriello di Forza Italia. Nel testo approvato si 
impegna il Sindaco a provvedere a tutte le nomine in scadenza nei CdA nel rispetto degli indirizzi 
stabiliti dal Consiglio a norma degli art 52 e 57 dello Statuto. 
Il secondo odg è stato illustrato da De Masi dello SDI a nome della maggioranza; esso impegna il 
Sindaco e la Giunta a individuare un sito od altro anche fuori città che rappresenti la soluzione 
transitoria per il conferimento dei rifiuti eccedenti la quota assegnata dal Commissariato rifiuti alla 
città di Napoli, anticipando eventualmente il Commissariato di Governo, con esclusione del sito, già 
utilizzato per circa 30 anni, in località Pianura nella nona Municipalità  
Nell’odg c’è anche l’impegno a presentare entro 90 giorni un piano per la raccolta differenziata 
articolato sull’accelerazione della realizzazione delle isole ecologiche e dei siti di compostaggio e 
sulla riorganizzazione delle attività del Consorzio di bacino Napoli 5. 
Altro punto evidenziato nell’odg l’individuazione di misure premiali a favore della cittadinanza per 
incentivare la raccolta differenziata con l’obiettivo di raggiungere entro il 2007 la percentuale del 
35 %. 
L’odg, particolarmente articolato, prevede inoltre di “ imprimere una svolta nella gestione 
dell’ASIA attraverso un rinnovato contratto di servizio, di attivare le procedure necessarie per 
realizzare, previo uno studio di fattibilità, impianti di trasformazione e valorizzazione dei rifiuti non 
inquinanti, riferendo al Consiglio comunale entro 150 giorni sullo stato di attuazione di tali 
procedure; infine c’è il coinvolgimento delle Municipalità nelle scelte relative alla localizzazione di 
siti o altro e di prevedere una campagna informativa su tutti gli interventi previsti dall’odg. 
Il documento ha visto l’aula confrontarsi, anche con votazioni per appello nominale, su vari 
emendamenti ( tra cui quelli di Nonno e di Santoro di AN sul sito di Pianura e sull’eventuale 
anticipo rispetto al Commissariato, di Montemarano ( Margherita) sul 35% di raccolta differenziata 
e dell’assessore Mola sul termine di 90 giorni per il piano della differenziata e di 150 giorni per 
riferire al Consiglio sullo stato delle procedure per gli impianti di trasformazione dei rifiuti. 
Al termine l’odg è stato approvato con il voto contrario di Forza Italia e UDC e l’astensione di AN . 
Il terzo odg è stato illustrato da Ambrosino e recitava di “ impegnare il Sindaco e la Giunta ad 
attivarsi affinchè i disagi siano ripartiti in maniera tale da evitare che le scelte ricadano solo sulle 
Municipalità cosiddette periferiche”; il documento è stato approvato a maggioranza con l’astensione 
dei gruppi di Rifondazione, Verdi e Comunisti Italiani. 
L’ultimo odg firmato da Schifone, Salvatore Varriale e Lanzotti proponeva la nomina 
dell’Amministratore unico dell’ASIA in luogo del CdA, impegnando il Sindaco all’elaborazione di 
una riorganizzazione strutturale dell’intero ciclo integrato dei rifiuti; il documento è stato respinto a 
maggioranza. 
Il Consigliere Ambrosino a questo punto è intervenuto proponendo un odg a sostegno delle istanze 
di un gruppo di 90 lavoratori dell’ELSAG GEST che è stato approvato all’unanimità. 



 

( I testi integrali degli odg approvati sono visionabili nella pagina web relativa alla seduta del 20 
dicembre ) 

L’ordine dei lavori prevedeva a questo punto che il Consiglio procedesse ad alcune nomine in 
merito alle quali si è registrata la richiesta di aggiornamento ad altra seduta, proposta avanzata da 
Fiola dello SDI anche perchè, nel frattempo, il Sindaco e il Vice Sindaco si erano dovuti assentare 
dall’Aula per improrogabili impegni istituzionali. 
L’Aula ha però deciso a maggioranza di proseguire i propri lavori con la nomina di tre Consiglieri 
Comunali quali membri della Consulta per i problemi dei cittadini portatori di handicap. 
L’esito del voto effettuato a scrutinio segreto ha eletto Ciro Varriale di FI con 17 voti, Stefano 
Palomba della Margherita con 12 e Antonio Fellico del PDCI con 11 voti.  
L’Aula ha poi proceduto alla nomina di tre Consiglieri Comunali nella Consulta Comunale per gli 
Anziani; sono risultati eletti Achille De Simone ( gruppo misto di minoranza ) con 16 voti, Emilio 
di Marzio ( DS ) con 14 e Mario D’Esposito ( Verdi ) con 12 voti. 
La proposta di inversione dell’ordine dei lavori, avanzata alle 22 da Signoriello, per procedere alle 
nomine dei Revisori dei conti e della Commissione edilizia integrata è stata superata, per 
regolamento, dalla richiesta avanzata da Antonio Borriello dei DS di sospendere la seduta, data 
anche l’ora tarda.  
L’Aula ha votato così la richiesta per appello nominale: hanno detto SI alla sospensione 24 
consiglieri, 19 consiglieri hanno votato NO mentre il Presidente Impegno si è astenuto.  

Ecco l’esito del voto 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: assente;  

Alvino Federico:  assente;  

Ambrosino Raffaele:  assente;   

Anniciello Mariano: si;   

Benincasa Fabio: si;   

Borriello Antonio: si;    

Borriello Ciro: si;  

Carbone Gennaro: no;   

Carotenuto Raffaele: si;  

Cigliano Dario: no;   

Cilenti Saverio: si;   

De Masi Roberto: assente;   

De Simone Achille: no ;   

D’Esposito Mario: si;   

Di Marzio Emilio: si;   

Fellico Antonio: si;   

Fiola Ciro: assente;   

Fucito Alessandro: si;   

Funaro Antonio: assente;    

Galiero Salvatore: si;   

Giordano Alfredo: si;   

Giudice Rosario: si;   

Guerriero Salvatore: assente;   

Impegno Leonardo: astenuto;   

Lamura Carlo: no;    

Lanzotti Stanislao: no;   

Lucci Enrico: no;   



Lupo Vito: si;   

Malvano Franco: no;   

Malvano Mariano: no;    

Mansueto Marco: no;   

Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: assente;   

Minisci Francesco: si;   

Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: no;   

Montemarano Emilio: si;   

Moretto Vincenzo: no;   

Moxedano Francesco: assente;   

Nicodemo Francesco: si;   

Nonno Marco: no;   

Palladino Giovanni: si;   

Palmieri Domenico: no;   

Palomba Stefano: si;   

Paolucci Massimo: assente;   

Parisi Salvatore: si;   

Renzullo Claudio: no;   

Russo Vincenzo: assente;   

Sannino Gaetano: si;   

Sannino Pasquale: si;   

Santoro Andrea: no;   

Scala Raffaele: assente;   

Schifone Luciano: no;   

Signoriello Ciro: no;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: no;  

Varriale Salvatore: no;   

Venanzoni Diego: assente;   

Verde Francesco: si;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: si; 

 

Alle 22,30 la seduta è stata sciolta. 
 


